



MANIFIESTO 8 DE ABRIL DÍA INTERNACIONAL DEL PUEBLO GITANO

Hoy, 8 de abril, se celebra el Día Internacional del Pueblo Gitano. Tal día como este, en 1971, se inauguraba en Orpington, un barrio al sur de Londres, el Primer Congreso Mundial Gitano.

El principal objetivo de aquel Congreso era mantener vivo el recuerdo de las víctimas del Samudaripen, el holocausto contra los gitanos que ejecutó el régimen nazi. Nunca deberíamos olvidar que fueron más de 500.000 personas gitanas, hombres, mujeres, niños y niñas, asesinados y asesinadas por ser gitanos y gitanas.

Algunas de las reivindicaciones planteadas en este Primer Congreso siguen estando vigentes: el derecho a usar el romanó, el idioma internacional gitano y que la cultura gitana forme parte del currículo escolar.

Entre las decisiones aprobadas en el Congreso, estaban el diseño de nuestra bandera y de nuestro himno, *Gelem,gelem* (Anduve, anduve). En homenaje a aquellos pioneros, se celebra en todo el mundo el 8 de abril, como Día Internacional del Pueblo Gitano.

Es un día de reivindicación, de conmemoración, un día de reconocimiento a todos aquellos gitanos y gitanas que vieron sus vidas truncadas, víctimas del odio y el antigitanismo. Pero hoy también, es un día de unidad y solidaridad, de ponernos en el lugar del otro.

Desde FAGA, queremos transmitir nuestras condolencias y unirnos al dolor de todas aquellas familias que han tenido que pasar por la terrible desgracia de perder a un familiar. Queremos unirnos a todas aquellas familias, que se encuentran afectadas directa o indirectamente por el Covid-19.

También queremos brindar nuestro apoyo y agradecer el gran esfuerzo que se está realizando por parte del personal sanitario y de los centros hospitalarios, que están haciendo lo posible y más, en esta lucha contra la pandemia, al igual que a otros y otras profesionales de diferentes ámbitos.

Son momentos muy duros y difíciles, para España y para el resto del mundo. Tiempos complicados, que tristemente afloran y ponen de manifiesto la discriminación y el antigitanismo, que aún, atravesando la situación en la que nos encontramos, a los gitanos y gitanas se nos añade un "plus" con el que tenemos que lidiar.

La población gitana estamos recibiendo tanto por redes sociales, por medios de comunicación, y diferentes plataformas, un trato racista y discriminatorio, ya sea directamente o indirectamente.

Se están viviendo episodios verdaderamente vergonzosos, como el ocasionado por el Alcalde de Santoña, Sergio Abascal, donde ha señalado y criminalizado a gitanos y gitanas por la situación del coronavirus. - Señor Alcalde de Santoña, su antigitanismo, le impide ver que ellos y ellas son víctimas de la pandemia, no la causa. Su discurso, promueve el odio, incita al odio y eso, es algo muy grave y peligroso.

Familias enteras, en toda España, han sido víctimas de actuaciones racistas, antigitanas y discriminatorias porque, bien un familiar, o un gitano o gitana del municipio ha sido contagiado por el Covid-19.

No pueden quedar impunes declaraciones como las de Julián Bretón, Jefe del Comisionado del Polígono Sur, Sevilla, declaraciones lamentables que hacía en el periódico ABC, en donde generalizaba y ensuciaba el nombre de toda la población gitana, fomentando el racismo y antigitanismo. Olvidando, cual es el cargo que regenta.

Situaciones como las de La Rioja, Murcia, o Guipúzcoa, en donde se han fomentado los estereotipos, dañando la imagen e incluso acusando al Pueblo Gitano como parte responsable de la propagación de esta pandemia.

En esta situación de crisis sanitaria, tan difícil de sobrellevar para todos y todas, la población gitana se ha visto desamparada, estigmatizada, y totalmente vulnerada. El Ministerio de Derechos Sociales, deja claro, que uno de los colectivos más castigados en esta crisis del Covid-19, es el colectivo gitano, porque son los que tienen mayor índice de vulnerabilidad y pobreza en España.

Con motivo de la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano, desde FAGA queremos recordar al conjunto de la ciudadanía:

Que los ciudadanos y ciudadanas gitanos y gitanas españoles, formamos parte de la sociedad española, a cuya construcción y sostenimiento contribuimos cada día con nuestro esfuerzo, nuestro trabajo, el pago de nuestros impuestos y nuestra participación en las diversas esferas de la vida cotidiana;

Que los ciudadanos y las ciudadanas gitanos y gitanas , soportamos cada día el peso de los peores estereotipos antigitanos. Estos estereotipos estigmatizantes y malfamantes son, en demasiadas ocasiones, fomentados por los medios de comunicación. Así mismo, estos estereotipos se ven reforzados por la inacción de las instituciones en el ámbito de su combate y superación.

Hacemos un llamamiento a las Administraciones Públicas, a nuestros Gobernantes, que atiendan las necesidades tan alarmantes y preocupantes a día de hoy. Se precisa urgencia y efectividad para poder combatir entre todos y todas, esta crisis sanitaria tan grave que estamos atravesando.

Por último, desde FAGA, nos brindamos y nos ponemos a disposición, - como ya lo hemos comunicado por diferentes medios -, de la Administración, de las Instituciones Públicas, del propio Ayuntamiento. Los Gitanos y las Gitanas, somos parte de esta sociedad, luchamos incansablemente por erradicar el antigitanismo y la discriminación, somos experimentados y experimentadas en la lucha, llevamos siglos en ella. Por lo cual, una sociedad inteligente se aprovecharía de eso, nos toca estar unidos y unidas para atajar esta crisis sanitaria tan devastadora para todos y todas, unamos fuerzas y recursos como sociedad, estamos juntos, estamos juntas.

Hoy más que nunca:

¡Sastipen thaj mestipen!

¡Salud y Libertad!